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Introdução 
 

Depois de ver tantos casamentos naufragarem ou estarem 

vivendo muito aquém daquilo que poderiam experimentar, e 

sabedor do projeto vitorioso do Criador para a família, então, 

dediquei-me a buscar compreender o que acontece numa relação 

que chega ao fim. Como é que algo, inicialmente, lindo pode 

acabar de forma tão melancólica, provocando danos irreparáveis 

nos envolvidos, tanto para o casal quanto para os filhos e pessoas 

mais próximas? E sempre o que sobra é um rastro de amarguras, 

decepções e até mesmo ódio. 
 

Ouvi um técnico de trânsito dizer que momentos antes de um 

acidente, via de regra, houve o cometimento de uma infração, ou 

seja, uma transgressão da norma antecede o acidente. Antes de 

uma colisão num semáforo, por exemplo, um dos veículos não 

respeitou a sinalização e avançou o sinal, e o estrago foi grande. 

Na rodovia, quando nos deparamos com um acidente, logo nos 

damos conta de que alguém falhou e a nossa mente investigativa 

passa então a buscar o erro, o que teria gerado aquele desastre? 
 

Então, a pergunta que eu faço é esta: O que os casais estariam 

fazendo ou deixando de fazer que esteja provocando as crises 

conjugais, cujo resultado é o pior possível - divórcio, separação e 

tristezas. O que será que vem momentos antes do fim de um 

relacionamento? Qual será que a falta cometida? O amor não foi 

suficiente? Que tipo de relacionamento eles estavam cultivando? 

O que faltou?De outra forma, o que há num casamento estável 

que faz com que dê certo e permaneça? 
 

Será que podemos dizer: “Ela escolheu a pessoa certa para se 

casar”, ou ainda: “Eles tiveram sorte no amor”. Entendo que não 

é só uma questão de escolher bem ou mesmo de sorte, mas de 
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como se constrói a vida a dois. 
 

 

Provérbios 19:14 está escrito: A casa e a fazenda são herança 

dos pais, mas do Senhor vem a mulher (ou o homem) prudente. 
 

Então, deve-se buscar em Deus um cônjuge que venha do céu, 

mas e depois, será que este ser que veio do céu recebe um 

cuidado como alguém celestial? Essa é a grande questão. 
 

Em seu livro Blueprints for Family Happiness, Nancy Van Pelt 

observa que "um casamento bem-sucedido não vem 

espontaneamente ou por acaso. Um casamento feliz envolve duas 

pessoas que trabalham suas pequenas e suas grandes diferenças". 
 

O certo é que existem coisas que contribuem para a ruína e 

outras há que dão sustentação e qualidade ao casamento. Espero 

que este trabalho te leve a entender o seu próprio relacionamento 

e sirva de estímulo para que busque a construção de um 

casamento maravilhoso, esse é meu desejo e motivo de minha 

oração. 
 

Dedico este trabalho a minha família, em especial a Cleire, 

minha esposa, que suportou o meu afastamento sem nunca 

reclamar. A ela o meu carinho e apreço. 
 

O autor. 
 
 
 

Nov/2010 
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As doze colunas de um casamento 
 

 

Coluna 01: A presença de Deus na vida do casal. 
 

Assim ficou a arca de Deus com a família de Obede Edom, três 

meses em sua casa; e o Senhor abençoou a casa de Obede 

Edom, e tudo quanto tinha. I Cr 13:14 
 

Houve um tempo em que a presença de Deus era representada 

pela Arca de Deus, e sempre que havia uma dificuldade, uma 

guerra, o povo levava a arca de Deus na frente da batalha, e Deus 

concedia a vitória. 
 

Porém, por um período a arca esteve nas mãos do inimigo e 

depois ficou esquecida pelso filhos de Deus por longos vintes 

anos. Era como se dissessem: Não precisamos de Deus. Mas 

quando quando Davi assumiu o trono do povo de Israel, tratou de 

buscar a arca, e algumas coisas acabaram dando errado, pois 

havia um rito para tal, que não foi obedecido e houve graves 

consequências para eles, e então, deixaram a arca na casa de um 

homem chamado Obede Edom. Essa família que acolheu a arca, 

a presença de Deus, em sua casa começou a receber de Deus 

favores, mas tantos favores e coisas extraordinárias que os 

vizinhos comentavam, e a notícia correu de boca em boca até que 

chegou no Palacio do Rei Davi.Este , por sua vez, resolveu ser 

também abençoado no seu reinado e tratou logo de buscar a arca 

na Casa de Obede Edom.O que isso nos ensina? Que a familia 

que tem Deus presente no seu lar, prospera, vence as 

dificuldades, e as coisas caminham para o bem. 
 

Onde Deus está ali há frutos do Espírito, como  amor, gozo, paz, 

longanimidade, benignidade, bondade, fé, mansidão, 

temperançae isso  possibilita a boa convivência entre as 
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pessoas.E não só isso ,  quando se fizer necessário um socorro no 

momento em 
 

que as coisas derem erradas, Ele estará ali para ajudar na 

solução, seja com um milagre, uma cura ou   direcionamento. 

Essa  família tem Deus ao seu lado e faz Dele o seu alto refúgio, 

não havendo desespero nos momentos difíceis, e as bençãos 

começam a chegar como  o orvalho da noite, quase 

impercepitível, mas real. 
 

O texto fala de Deus abençoando a família e o que  eles 

possuiam, certamente está dizendo que tudo ali foi alcançado 

pelos benefícios do Pai, tudo mesmo, todas as áreas do 

relacionamento, de saúde, de trabalho, etc. Penso que tudo o que 

eles eram e tinham, recebeu um toque transformador da parte de 

Deus, os animais, as plantações, os negócios, os sonhos, a 

benção foi ampla. 
 

Nos Evangelhos vemos também a história de outros lares que 

receberam a presença do Senhor, como Pedro que tinha a sogra 

doente e foi curada e passou a servir ao Senhor, ou o caso de 

Jairo, que tinha uma filha doente e pediu que Jesus entrasse em 

sua casa, e assim foi feito, tendo Jesus não curado, mas 

resssucitado sua filha que acabara de morrer. 
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Quem não se encanta com a história de Marta,Maria e Lázaro, os 

três irmãos, amigos de Jesus, que o acolhiam para descansar em 

sua casa, e no momento de extrema dor, com a a morte de 

Lázaro, Ele surge para ressucitá-lo. São muitos os casos de 

famílias que O acolheram em seus lares  e foram transformados 

pela sua presença.Vocês já O receberam em casa? 
 

Vamos fazer uma oração agora? 
 

“”Senhor, eu Ti peço que entres em minha casa, pois a simples 

presença do Senhor é suficientemente poderosa para mudar as 

coisas, colocando em ordem aquilo que se apresenta como caos, 

trazendo luz para o cantos de trevas e enchendo de amor nossos 

corações . Por favor, entre e faça do nosso lar, um lugar de paz. 
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Coluna 02: Apreço, um amor que não tem preço. 

 

“Então Isaque levou Rebeca para a barraca onde Sara, a sua 

mãe, havia morado, e ela se tornou a sua mulher. Isaque amou 

Rebeca e assim foi consolado depois da morte da sua mãe.” Gn 

24:67 
 

E Isaque orou insistentemente ao SENHOR por sua mulher, 

porquanto era estéril; e o SENHOR ouviu as suas orações, e 

Rebeca sua mulher concebeu. Gênesis 25:21 
 

 
 

A presença de Rebeca foi capaz de suprir a necessidade de amor 

que Isaque tinha após a morte de sua mãe. A solidão foi embora 

e a alegria tomou conta de seu coração, mas como todo casal, 

ainda havia problemas a serem resolvidos, pois Rebeca era 

estéril e eles precisavam de um filho. Isaque, então, tomou as 

rédeas do problema e tratou disso com Deus, e o fez de uma 

maneira tão insistente que moveu o coração de Deus e ela 

concebeu. Outros ícones dos Hebreus optaram por arrumar uma 

amante para gerarem filhos, mas não Isaque. Nesse sentido, eles 

simbolizam aquilo que há de melhor nos relacionamentos 

bíblicos, pois eles viveram numa época em que a poligamia era 

admissível socialmente, mas nem por isso eles se deixaram 

influenciar, especialmente, porque o amor deles foi algo lindo, 

sem terceiros, sem nada que roubasse o coração de um ou do 

outro, uma exclusividade total. Eu fico imaginando o quanto 

Rebeca deve ter se sentido amada ao ver seu marido tratando 

pessoalmente com Deus sobre a sua esterilidade. Naquele 

instante ela era, aos seus próprios olhos, a mulher mais 

importante do mundo. Ele poderia ter aproveitado a 
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oportunidade para arrumar uma amante, mas não o fez, e a 

recompensa foi uma família não perfeita, mas próspera. Basta 

olhar para a vida de alguns personagens bíblicos e veremos o 

estrago que as amantes provocaram em suas vidas, veja Abraão 

e Agar, Elcana e Penina, Davi e Bate Seba, todos com sérios 

problemas em família, onde tragédias, conflitos e tristezas eram 

constantes. 
 

A verdade é que tanto o marido como a esposa têm necessidade 

de se sentirem importantes para o cônjuge, eles querem ser 

aceitos com suas virtudes e também com seus muitos defeitos, 

visto que não se revestiram de perfeição e por melhores que 

sejam ainda não nasceram asas em suas costas, sinal que 

continuam humanos e não seres angelicais. Dê uma olhadinha 

nas costas do seu cônjuge, verifique se lhe nasceram asas, caso 

não encontre nada aí, além de algumas espinhas, é sinal de que 

ele ainda é humano e, portanto, irá precisar ser aceito como é, e 

de vez em quando, perdoado quando falhar. 
 

Ter apreço por alguém fala do valor que atribuímos a esta 

pessoa, o quanto ela é importante para nós e o quanto nos 

importamos com ela, fazendo coisas para o seu bem estar. 
 

Você pode encontrar todas as outras colunas em um 

relacionamento, porém, se a coluna do apreço não existir, as 

demais não serão suficientes para manter um relacionamento 

por muito tempo. Por isso que Paulo fala em I Co 13 que 

podemos ter muitas virtudes e poderes, porém, se não houver 

amor, então, nada feito, seremos como címbalo que ressoa. 

Sabe o que é isso?  São pratos metálicos, instrumentos 

musicais, que se bate um contra o outro, quando tocado sozinho 
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produz som, mas não produz música. E quando acompanhado de 

outros instrumentos ele se encaixa bem e dá vida a melodia. Pode 

haver muitas virtudes numa relação, porém, se não houver 

apreço, será só barulho, não melodia. 
 

Apreço é admiração, é reconhecimento. Então pergunto a você 

mulher: Você tem dado valor ao seu marido? E tem falado isso a 

ele? Os homens precisam ser admirados mais por aquilo que 

fazem, constroem e conquistam do que propriamente pela sua 

beleza física ou qualquer outra coisa. Também se sentem 

valorizados e aceitos quando enaltecemos os seus valores éticos 

e morais. Experimente falar das qualidades que você enxerga 

nele, fale isso não só para ele, mas na presença de outras 

pessoas, quem sabe dos seus filhos, e fique atento e perceba o 

quanto fará bem a ele. Às vezes, por ignorância nossa, temos o 

costume de aproveitar a presença de pessoas estranhas para 

mandarmos recados para o cônjuge criticando alguns 

comportamentos, mas isso o aborrece e envergonha, e 

geralmente, não produz o efeito desejado. O correto é censurar 

em particular e elogiar publicamente. 
 

Goethe, um pensador diz assim: “Trate as pessoas da forma 

como elas devem ser e ajude-as a se tornarem o que elas são 

capazes de ser.” Simplificando eu diria: “Trate as pessoas como 

se elas já fossem e elas serão”. 
 

Trate o marido como se já fosse um cavalheiro e ele se tornará 

em um, trate a esposa como se ela fosse caprichosa e ela 

adquirirá capricho nas coisas que faz. 
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Toda vez que elogiamos a macarronada da esposa, dizendo que 

ela faz a melhor macarronada do mundo, além de se sentir 

amada, ela irá caprichar ainda mais no próximo almoço. 
 

Está em nós o dever de cooperar para que os outros sejam 

melhores a cada dia, isso é apreço, é querer bem, é provocar o 

melhor no outro. 
 

Apreço também tem a ver com cuidado, estima, segurança e 

proteção. O tanque emocional precisa estar sempre cheio, a 

certeza de que é amado, de que faz parte da vida do outro é 

imprescindível para um convívio por longos tempos. 
 

Alguém disse: “Quem ama cuida” e é verdade, pois tudo aquilo 

que queremos bem, que estimamos, nós buscamos proteger, 

cuidar para que continue assim, sempre reluzente. 
 

O apreço é tão importante que a ausência dele faz com que uma 

mulher mesmo amando o marido, porém se sentindo 

abandonada por ele, excluída do seu coração, acaba cedendo a 

tentação do adultério. E faz isso em busca de ser apreciada, em 

busca de alguém que lhe atribua algum valor. 
 

Instintivamente, buscamos pertencer a alguém ou grupo que nos 

aprecie, e é essa necessidade que leva os meninos para as 

“gangs”, a menina para o motel com um homem mais velho, 

que leva a mulher honesta aos braços do amante. O apreço será 

por cada um de nós buscado, ainda que seja num amor maligno 

e perverso. 
 

Quando você homem, usa de cavalheirismo para com sua 

esposa, é sinal de apreço, de estima. Você está, na verdade, lhe 

conferindo honrarias dignas de alguém que é bem vinda na sua 
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vida. Quando você aguça a sua sensibilidade para atender aos 

apelos silenciosos dela, isso é apreço. Outro dia uma esposa 

disse assim: 
 

“Pastor, meu marido já não me enxergava dentro de casa, já 

não notava mais que me arrumava para ele, que fiz um corte de 

cabelo, que comprei roupas íntimas para ficar mais bonita para 

ele. Um abraço e beijos, só em datas especiais e ainda assim, 

bem frios, e nisso tudo, eu estava me sentindo um “trapo 

velho” e daí, trair foi a forma que encontrei para provar para 

mim mesma que eu não estava morta, que ainda tinha valor 

para alguém, e com isso eu destruí minha vida”. 
 

Se existe segredos para o sucesso num relacionamento conjugal 

este é um deles, que o casal para continuar sempre junto deve 

aumentar o prazer e diminuir os conflitos. E veja que o prazer 

de se estar junto não requer grandes momentos, coisas 

extravagantes, não. Não precisa nada disso. Basta um lugar 

aconchegante, uma praça, um jardim, mãos dadas, braços que se 

abraçam e bocas que murmuram palavras de amor, do jeitinho 

que fala a canção. E para diminuir os conflitos, é primeiro 

diminuir nosso nível de exigência, aumentando nossa 

tolerância, respeitando as diferenças, e ao invés de criticar o que 

se faz, o melhor é indicar como gostaria que fosse feito. Não se 

deve dizer isto ou aquilo está mal feito, está ruim, mas sim, 

gostaria que fosse feito desta ou daquela maneira, isso muda 

tudo, não agride e cria a oportunidade de melhorar. 
 

Porque às vezes o casal briga por coisas tão pequenas? Porque o 

nível de exigência é alto demais. Não se tolera o menor erro, o 
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pequeno deslize, e são essas “raposinhas”, veja Ct 2:15, que 

fazem grandes males ao casamento. 
 

Porque será que tratamos com prioridade pessoas que nos 

tratam apenas como uma opção e tratamos como opção pessoas 

que deveriam ser tratadas como uma prioridade? Passamos boa 

parte da nossa vida dando o nosso melhor para pessoas que 

pouco se importam conosco, e dando o pior para aqueles que 

nos são mais importantes. É preciso mudar isto com urgência. 
 

Quando um cônjuge percebe que o outro está fazendo o melhor 

para lhe oferecer conforto, segurança, bem estar, carinho, afeto, 

ternura, então, se dá conta que é especial para alguém e nesse 

vai e vem de cuidados e zelos, passa a retribuir da mesma 

forma, e assim o amor cresce e se fortalece, e está erigida a 

primeira coluna de sustentação de um casamento duradouro e 

prazeroso, o apreço. 
 

 
 

Ilustração: Descobrindo o amor. 
 

Uma semana após a criação da mulher, o homem voltou-se a 

Deus e disse-lhe: - Senhor, a criatura que fizestes para ser 

minha companheira transformou a minha vida num tormento. 

Ela fala sem cessar e insiste em que lhe dê atenção o dia inteiro. 

Chora por qualquer motivo. Fica emburrada com facilidade e é 

quase impossível fazer com que deixe de ficar emburrada. Vim 

devolvê-la. Por favor, não se ofenda, mas, não posso viver com 

ela.Uma semana depois: 
 

- Senhor, minha vida ficou tão vazia desde que eu lhe devolvi a 

mulher que me deste. Penso nela o tempo todo, em sua alegria, 
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seus olhos, sua voz, seus beijos e abraços. Como dormia em 

meus braços, como se fosse um anjo. Se for possível, Senhor 

pede que a devolva para mim.Uma semana depois: 
 

- Senhor, não sei como lhe explicar, mas nestas últimas semanas 

cheguei à conclusão que ela me causa mais problemas do que 

alegrias. Tome-a de volta, por favor! Não consigo viver com 

ela! 
 

- Mas, também não pode viver sem ela! 
 

- É verdade, Senhor, não consigo viver com ela e não consigo 

viver sem ela. O quê está acontecendo comigo, meu Deus? 
 

 Você acaba de descobrir o AMOR. O único modo de 

vocês conseguirem viver juntos é com amor. 
 

Autor desconhecido. 
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Coluna 03: Casal com fortes valores morais. 

 

“Manterei  minha retidão,  e nunca a deixarei; enquanto eu 

viver, a minha consciência não me repreenderá.” Jo 27:6. 
 

Os estudiosos e pesquisadores têm concluído que casais que 

cultivam valores morais fortes, geralmente, mantém um 

relacionamento estável por longos períodos, senão dizer, por 

toda uma vida. 
 

Por sua vez, casais que não se importam muito com tais valores, 

que relativizam princípios importantes e cujo hedonismo (vale 

tudo desde que me dê prazer) é exacerbado, o casamento não 

costuma durar por muito tempo. 
 

Quando o casal cultiva valores morais como honestidade, 

justiça de conduta, sinceridade, lealdade, verdade, bondade, 

compaixão, perdão, perseverança, paciência, discrição, 

fidelidade, e outros tantos valores, então, a tendência é que seu 

relacionamento irá ser bem sucedido, pois não vivem uma vida 

de hipocrisia, fingimentos e enganos, que geram desconfiança e 

intrigas, roubando assim a alegria de se estar vivendo juntos. 
 

Por falta de valores morais fortes, pessoas desistem de um 

casamento que poderia dar certo, bastando para isso um 

compromisso com a mudança de atitudes. Já tratei com pessoas 

que falavam em largar do marido por problemas pequenos e 

passageiros, também já orientei outras que ameaçavam trair o 

marido por se sentir mal amada, sem, no entanto, buscar 

solucionar o problema através do diálogo. 
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Isso é falta de caráter. A verdade é que algumas pessoas criam 

outros problemas ao invés de resolverem o que já existe dentro 

de seus relacionamentos. 
 

Penso que devemos tratar a nossa integridade como algo 

inegociável, abandonar todo tipo de trapaça e falcatruas, não 

compactuar com o mal, falar e viver a verdade mesmo quando 

isso possa nos prejudicar. Paulo fala disso: 
 

“Na verdade é já realmente uma falta entre vós, terdes 

demandas uns contra os outros. Por que não sofreis antes a 

injustiça? Por que não sofreis antes o dano.” I Co 6:7. 
 

Ele está dizendo da vergonha que é os irmãos viveram em 

brigas nos tribunais humanos, para ele seria melhor ficar com o 

prejuizo, com o dano, do que ver tais coisas acontecendo. 
 

Outros há que mantém a sua retidão até que cheguem as 

pressões, porém não têm estrutura suficiente para se 

conservarem honestos e sinceros e logo sucumbem. 
 

Encontramos na Bíblia a história de um marido integro, mas 

casado com uma mulher que não soube se manter em 

fidelidade, falamos aqui de Urias e Bate Seba. 
 

Veja sua história: 
 

“E aconteceu que, tendo decorrido um ano, no tempo em que os 

reis saem à guerra, enviou Davi a Joabe, e com ele os seus 

servos, e a todo o Israel; e eles destruíram os filhos de Amom, e 

cercaram a Rabá; porém Davi ficou em Jerusalém.E aconteceu 

que numa tarde Davi se levantou do seu leito, e andava 

passeando no terraço da casa real, e viu do terraço a uma 

mulher que se estava lavando; e era esta mulher mui formosa à 
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vista.E mandou Davi indagar quem era aquela mulher; e 

disseram: Porventura não é esta Bate-Seba, filha de Eliã, mulher 

de Urias, o heteu?Então enviou Davi mensageiros, e mandou 

trazê-la; e ela veio, e ele se deitou com ela (pois já estava 

purificada da sua imundícia); então voltou ela para sua casa.E a 

mulher concebeu; e mandou dizer a Davi: Estou grávida.Então 

Davi mandou dizer a Joabe: Envia-me Urias o heteu. E Joabe 

enviou Urias a Davi.Vindo, p ois, Urias a ele, perguntou 

Davi como passava Joabe, e como estava o povo, e como ia a 

guerra.Depois disse Davi a Urias: Desce à tua casa, e lava os 

teus pés. E, saindo Urias da casa real, logo lhe foi mandado um 

presente da mesa do rei.Porém Urias se deitou à porta da casa 

real, com todos os servos do seu senhor; e não desceu à sua 

casa.E fizeram saber isto a Davi, dizendo: Urias não desceu a 

sua casa. Então disse Davi a Urias: Não vens tu duma jornada? 

Por que não desceste à tua casa?E disse Urias a Davi: A arca, e 

Israel, e Judá ficaram em tendas; e Joabe, meu senhor, e os 

servos de meu senhor estão acampados no campo; e hei de eu 

entrar na minha casa, para comer e beber, e para me deitar com 

minha mulher? Pela tua vida, e pela vida da tua alma, não farei 

tal coisa.Então disse Davi a Urias: Demora-te aqui ainda hoje, e 

amanhã te despedirei. Urias, pois, ficou em Jerusalém aquele 

dia e o seguinte.E Davi o convidou, e comeu e bebeu diante 

dele, e o embebedou; e à tarde saiu a deitar-se na sua cama com 

os servos de seu senhor; porém não desceu à sua casa.E sucedeu 

que pela manhã Davi escreveu uma carta a Joabe; e mandou-lha 

por mão de Urias.Escreveu na carta, dizendo: Ponde a Urias na 

frente da maior força da peleja; e retirai-vos de detrás dele, para 

que seja ferido e morra.” 2Sm11:1-15 
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Entendamos a história: Urias estava na guerra, e provavelmente 

Bate Seba, sua mulher, vivendo um tempo de carência afetiva e 

sexual, e não cuidou de se manter honesta naquele momento 

especial de sua vida, e deu causa a um adultério com o Rei 

Davi, sendo negligente e facilitando para que ele a visse nua 

tomando banho. 
 

Depois de consumado o adultério e recebida a notícia que ela 

estava grávida, Davi tentou ajeitar as coisas e chamou Urias e 

mandou que ele descansasse um pouco e fosse dormir em sua 

casa, desejando com isso justificar a gravidez, porém, Urias era 

um homem íntegro, e disse ao Rei que jamais se deitaria com 

sua mulher enquanto homens estavam lá no fronte da batalha, 

lutando até as últimas conseqüências por uma vitória sobre o 

inimigo, e ele como guerreiro se deliciando com sua mulher. 

Olha só que postura de um homem decente, reto e justo! 
 

Que coisa tremenda este homem! Nem mesmo bebado ele 

perde a integridade de guerreiro; não é sem motivo que a bíblia 

se refere a ele como um herói. 
 

Mas o resto da história você sabe, Davi foi tão convarde e 

injusto que escreveu uma carta ao comandante Joabe e mandou 

que o próprio Urias a levasse, e naquela carta estava a sua 

sentença de  morte. 
 

Deus se aborreceu com isso, e quando nasceu o filho de Davi e 

Bate Seba, Deus o recolheu e provocou um grande sofrimento 

no casal. 
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Encontramos na Bíblia exemplos poderosos de casais que 

mantiveram a sua integridade mesmo diante das pressões e 

circunstâncias adversas. 
 

Jó também era um caso desses; sua esposa vendo que tudo 

estava indo de mal a pior mandou que ele abandonasse a sua 

integridade, amaldiçoasse a Deus e morresse, mas ele retrucou 

dizendo que ela deveria estar louca para falar algo assim. A 

integridade de Jó fez com que o seu casamento se sustentasse 

até o fim dos seus dias, a crise passou, a retribuição de Deus 

chegou e eles estavam juntos como marido e mulher e assim 

geraram mais dez filhos. 
 

Outro dia um marido me disse: “Pastor, minha mulher é linda 

no seu interior e isso me basta. Sou apaixonado por ela, por 

aquilo que ela é enquanto pessoa humana e não só pelo prazer 

que o seu corpo possa me oferecer.” 
 

Eu achei muito bonito isto, numa geração que valoriza o 

exterior, a superciliadade, onde tudo é descartável, 

encontrarmos alguém valorizando a beleza moral de sua esposa. 
 

A verdade é que somos atraídos não só pela beleza das pessoas, 

mas também pelas suas virtudes e o apóstolo Pedro recomenda 

que as mulheres não façam de sua beleza física uma prioridade, 

mesmo porque à medida que envelhecemos a beleza vai se 

transformando em outro tipo de beleza. Ele recomenda que as 

mulheres busquem a beleza interior, ou seja, acrescentem 

valores morais em suas vidas. Veja o texto: 
 

Considerando a vossa vida casta, em temor.O enfeite delas não 

seja o exterior, no frisado dos cabelos, no uso de jóias de ouro, 
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na compostura dos vestidos;Mas o homem encoberto no 

coração; no incorruptível traje de um espírito manso e quieto, 

que é precioso diante de Deus.Porque assim se adornavam 

também antigamente as santas mulheres que esperavam em 

Deus, e estavam sujeitas aos seus próprios maridos; como Sara 

obedecia a Abraão, chamando-lhe senhor; da qual vós sois 

filhas, fazendo o bem, e não temendo nenhum 

espanto.Igualmente vós, maridos, coabitai com elas com 

entendimento, dando honra à mulher, como vaso mais fraco; 

como sendo vós os seus co-herdeiros da graça da vida; para 

que não sejam impedidas as vossas orações.Não tornando mal 

por mal, ou injúria por injúria; antes, pelo contrário, 

bendizendo; sabendo que para isto fostes chamados, para que 

por herança alcanceis a bênção.Porque Quem quer amar a 

vida, E ver os dias bons, Refreie a sua língua do mal, E os seus 

lábios não falem engano.Aparte-se do mal, e faça o bem; 

Busque a paz, e siga-a.I Pe 3:1-7 
 

Quando um homem dá valor à retidão de conduta, ele não se 

contenta só com a beleza física de uma mulher, mas exige algo 

mais, que são os seus atributos de caráter moral e espiritual, e 

isso tem sustentado muitos casamentos. 
 

Vamos conferir o resultado de uma pesquisa feita com 15.000 

pessoas de ambos os sexos, na faixa etária de 17 a 60 anos, e 

veja o que homens procuram em suas parceiras e também o que 

as mulheres procuram nos homens: 
 

O que os homens procuram (por ordem de importância): 
 

1-Personalidade, bom caráter 



21 

 
2-Boa aparência 

 

3-Inteligência 
 

4-Humor 
 

5-Corpo bonito 
 

Perceba que a beleza física não é a principal virtude que um 

homem busca em uma mulher, mas sim a sua personalidade. 
 

O que as mulheres procuram (por ordem de importância): 
 

1-Personalidade, bom caráter 
 

2-Humor 
 

3-Sensibilidade 
 

4-Inteligência 
 

5-Corpo bonito 
 

Acontece que a mídia fala tanto em beleza física, valorizando o 

corpo e as formas para vender seus produtos, que nós 

começamos a acreditar que a beleza física é tudo, em 

detrimento do que é mais importante, que são os valores morais 

da pessoa. 
 

Fico imaginando a situação daquela mulher Abigail , I Sm25, 

cujo marido era Nabal, um louco, de acordo com o nome e de 

acordo com seu caráter. Com sua avareza negou uma ajuda a 

Davi quando este fugia de Saul, não reconhecendo que de 

alguma forma o grupo de Davi servia como protetores de seu 

rebanho e custaria muito pouco para retribuir a bondade daquele 

que estava a caminho do trono de Israel. Davi, cheio de ódio 

preparou a sua tropa para arrasar com toda a família e a 
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propriedade dele, mas  quando Abigail soube dessa ameaça, foi 

ter com ele e pediu miserícordia. Sabe o que Nabal fazia nesse 

meio tempo, quando bebado e fazia festa, sem se dar conta do 

mal que estava chegando. 
 

Abigail deixa claro que estava infeliz pela pobreza moral de seu 

marido, envergonhada do seu comportamento, um homem duro, 

maldosos, intratável, então Deus mesmo deu um jeito de tirá-lo 

desta terra e deixar a sua esposa livre para ser feliz com outro 

homem, no caso , o próprio Davi que a tomou para si como 

esposa, uma mulher honrada e dona de uma grande beleza. 
 

Para concluir, quando valores morais fortes estão presentes em 

ambos, marido e esposa, isto constitue-se em coluna de 

sustenção que vai manter o casamento firme por longo tempo, 

daí a necessidade de cada cônjuge buscar firmar seus valores 

quando chegar os dias maus, esses valores darão suporte para a 

continuidade do seu casamento. 
 

E conforme mostrou a pesquisa, além de que facilitar o 

relacionamento ainda atrai o coração de um para com o outro, 

gera respeito e admiração, que é o que mais se procura. 
 

Ilustração: O Jovem e o Sábio 
 

Certa vez um jovem foi a um homem sábio, pedir conselhos. O 

homem sábio disse que só queria saber uma coisa. 
 

Ele propôs uma situação imaginária. Ele disse - “Imagine que 

você nunca seria pego e ninguém seria machucado. Ninguém 

perderia nada. Se estas circunstâncias fossem garantidas, você 

mentiria por $10, 000 dólares?” 
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O jovem pensou um pouco e respondeu. “Sim, por $10, 000 e 

ninguém saberia e ninguém seria machucado. Eu mentiria.” O 

sábio balançou a cabeça e disse. “Tenho outra pergunta. Você 

mentiria por dez centavos?” 
 

Furioso, o jovem indagou “Que tipo de pessoa você acha que eu 

sou?” 
 

O sábio respondeu. “Eu já sei que tipo de pessoa você é. Estou 

apenas tentando estabelecer seu preço.” 
 

Leia na sua Bíblia outros textos que tratam do tema: 
 

 
 

Pv 11:5, Jó 8:6,Salmos 15:1-5 
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4ª coluna: Uma comunicação saudável 

 

Como maças de louro em salvas de prata, assim é a palavra 

dita a seu tempo.Pv 25:11 
 

A comunicação é uma arma poderosa para desfazer conflitos e 

intrigas, inimizades e contendas, aliás , uma boa comunicação 

evita os desencontros, não deixando que eles ocorram. Pessoas 

que sabem dialogar, se livram de muitos males. Com um bom 

diálogo se convence o contendor a desistir de seu intento 

maligno, e  conquista-se  o que se deseja. 
 

Pensamos que nos comunicamos somente com nossa fala, mas 

não é assim, apenas 7% de toda nossa  comunicação se dá com 

a fala, as demais formas são os sinais, gestos, postura corporal, 

a escrita, expressões faciais, e entonação de voz. 
 

Costumo contar que se conhece quando um marido está ao 

telefone e não é sua  esposamulher quem esta falando com ele, 

pela sua forma de atender com delicadeza e paciência, ao 

mesmo tempo que se percebe quando é a esposa pela sua 

grosseria com que atende. Mas com os cristãos não deve ser 

assim, eles já entenderam que a pessoa que merece o seu 

melhor tratamento deve ser o seu cônjuge. 
 

Para uma boa comunicação não há gritos, descontroles 

emocionais, não há escandalos. Ouvi alguém dizer que se grito 

resolvesse , porco não morreria, pois basta tocar nele que já 

grita, e no entanto, vai pra panela. O grito é o melhor argumento 

de quem não tem razão. 
 

Tenho ensinado que um cônjuge não deve admitir que o outro 

grite, a não ser para pedir socorro, pois o que grita hoje, 
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empurra amanhã, o que empurra, bate, e o que bate , a qualquer 

momento mata. É preciso cortar o mal pela raiz. Se acontecer, 

espere o momento certo, quando a poeira baixar, e calmamente 

conte a ele a sua decisão de não aceitar mais que grite com 

você, e que se acontecer irá ficar gritando  sozinho, pois você 

deixará o ambiente. Mas se ele já está acostumado a gritar, 

então, gritará de novo, estará testando aquilo que você falou, 

então, é preciso agir, se você disse que o deixaria falando 

sozinho, faça isso, não importa onde estejam, seja na casa da 

sogra, na festa, na igreja, se gritar com você vá embora. Essa é a 

receita para tratar com quem não sabe dialogar sem ofender, 

sem gritar. Isso se chama estabelecer limites. 
 

A boa comunicação traz crescimento para a relação. O casal 

deve estar aberto para conversar sobre todas as coisas, eles 

precisam se conhecer, seus desejos mais secretos, seus pontos 

de vista, as coisas que aborrecem, e aquelas que trazem alegria. 

Coisas mais simples na vida devem ser conhecidas, como a cor 

predileta, o prato que mais aprecia, o lugar que gosta de passear, 

coisas simples, pois quando eu me importo em saber disso, 

também me importarei em conhecer coisas mais sérias, como 

por exemplo, o que faz o meu cônjuge feliz ? O que o tem 

aborrecido? O que espera da vida? 
 

Quero falar agora, sobre três tipos de comunicação: 
 

Comunicação pró ativa: Aquela onde o casal se conhece bem, 

onde se falam bastante sobre muitos temas. Eles discutem 

previamente sobre assuntos importantes para o casal como 

educação de filhos, vida financeira , economia doméstica, 

saúde, alimentação, fé, sexo, romance, parentes, amizades, 
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lazer, trabalho, de maneira tal que um sabe o que o outro pensa 

à respeito. Sabendo o que o outro pensa eles se comportam de 

modo a evitar conflitos e descontentamentos. Essa é a 

comunicação pró ativa, aquela que antecede os problemas da 

vida. 
 

Comunicação reativa: é aquela que acontece sempre depois 

que as coisas deram errado, sempre vem para corrigir uma 

situação adversa. Nesta comunicação a possibilidade de ofensa 

é grande, pois o stress está presente e o problema precisa ser 

administrado. É nesse tipo de conversa um culpa o outro pelos 

fracassos e frases como esta são uma constante: “Você viu o 

que você fez, foi culpa sua, agora resolva o problema!! ”. Veja 

que na maioria das vezes faltou dialogar, explicar melhor o que 

se pretendia, ser mais claro com as mensagens. 
 

No quartel havia um comandante que dizia: “Soldado, se você 

vai falar, fale em pé para ser visto, alto para ser ouvido, claro 

para ser entendido, e pouco para ser aplaudido” 
 

Comunicação radioativa: Aqui é quando já não se consegue 

mais comunicar, eles tentam falar um com o outro,mas acabam 

discutindo. Neste caso, o abuso verbal, e até mesmo agressão é 

real. A comunicação está quebrada. A presença de um mediador 

pode ajudar a solucionar a questão. 
 

O remédio para uma má comunicação chama-se perdão e 

paciência. E cada um deve buscar mudanças porque é 

importante se comunicar mais e melhor e assim evitar muitos 

desgostos. 
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Conta-se a historia de um casal, cujo marido resolver plantar 

um canteiro de alface em sua casa, então, preparou o terreno, 

deixou no jeitinho e lançou a semente, mas não avisou a esposa. 

No dia seguinte, ela vendo aquele canteiro disse pra si mesma: 

“Que maravilha, vou plantar flores aqui, vai ficar lindo”, e 

assim o fez. Passado algum tempo, a alface começou a nascer e 

ela não entendendo decidiu arrancar todos os pezinhos, pois 

aquela planta não era o que ela pretendia colher. Depois esperou 

o nascimento das   flores. Quando elas nasceram, o marido viu e 

pensou: Nossa, acho que peguei semente errada, ou então é erva 

daninha, vou arrancar tudo e plantar de novo!.” Moral da 

história, eles estavam desfazendo, descontruindo, trabalhando 

um contra o outro por culpa de uma comunicação falha. 
 

E assim tem sido na vida de muitos casais, os conflitos surgem 

por falha na comunicação. 
 

Um marido vivia descontente com a esposa por causa das 

roupas que eram passadas de um modo que ele não gostava, no 

entanto, ele nunca disse como gostaria que fossem passadas, e 

nem tampouco ela perguntou a ele, de maneira que toda vez que 

ia pegar sua roupa para vestir, acabava se irritando. Até que um 

dia ele não aguentando mais falou com a esposa, e ela com todo 

jeitinho feminino disse-lhe: “Meu bem, porque você não avisou 

antes, eu pensei que você estava gostando do modo que eu 

estava fazendo, mas tudo bem, de agora em diante não vai 

acontecer mais.”Veja que  ao invés de ficar bravo, criticar o 

conjuge porque fez algo que não saiu do gosto, é melhor você 

dizer como é que gostaria que fosse seja feito, isso evitaria os 

desgastes desnecessários, não é mesmo? Troque as críticas e os 

ressentimentos por pedidos. 
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Quer ver outro exemplo de falta de comunicação. Vocês sabem 

que a mente do homem é treinada para resolver problemas, e a 

estratégia dele é ficar pensativo, em silêncio, quieto no seu 

canto, revendo , repensando, buscando uma resposta que o caso 

requer. A esposa, como toda mulher, quando tem um problema 

costuma falar dele o tempo todo, como que a buscar a resposta 

através do falar bastante, então, certa feita, uma esposa trouxe 

um problema para seu marido, ele escutou e ficou como uma 

estátua , em silêncio, ouvindo. Depois sem dizer uma só palavra 

retirou-se e deitou no sofá, fechou os olhos e permaneceu assim 

por longos momentos. A esposa achou que ele não se importou 

com o caso e começou a ofende-lo dizendo que era um 

descompromissado com as coisas do lar. Ele sem entender o que 

estava se passando, pois naqueles momentos em silêncio 

buscava uma soluçaõ para o problema apresentado, como de 

fato encontrou uma saída e tomou a decisão. Veja que falha na 

comunicação, ele fala pouco e ela fala demais, e precisam se 

conhecer para poder se comunicar melhor. 
 

O terapeuta de casais, Steve Stephens  aponta alguns erros que 

os casais cometem: 
 

1. Informações pela metade 
 

Você comenta com ele que pensa em chamar uns amigos para 

jantar na sexta, sem mencionar com exatidão onde será, a que 

horas e quem vai convidar. Aí, no dia, ele é apanhado de 

surpresa -"Jantar? Que jantar?", lança, com cara de inocente -, 

você fica louca da vida, reclama que falou com as paredes e 

fecha a cara. 
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"Já reparou que a maneira como os casais conversam entre si é 

muito diferente de como conversam com os amigos?", avisa 

Stephens. "Por causa da convivência, pensam em si mesmos 

como uma única pessoa e não vêm a menor necessidade de falar 

tudo ex-pli-ca-dinho. Quando o parceiro ou a parceira não 

conseguem adivinhar o que ficou implícito, sentem-se 

ignorados, e os problemas começam." 
 

2. Histórias sem fim 
 

É frustrante: você está empolgada, contando algo que 

aconteceu, e percebe o olhar dele distante. O motivo: o que 

seria para suas amigas um papo cheio de detalhes incríveis 

chega aos ouvidos de seu homem como uma interminável 

enxurrada de palavras. Resumindo: ele não foi equipado pela 

natureza para assimilar e apreciar minúcias. "Conte com a total 

atenção de um homem por cerca de três minutos", diz Stephens. 

"Depois disso, ele entrará em “modo de espera” (stand by). 
 

Há duas maneiras de resolver o problema. A primeira: ter em 

mente que seu querido não consegue manter a concentração por 

muito tempo. A segunda: trazê-lo de volta fazendo perguntas de 

vez em quando - isso o obrigará a prestar atenção na conversa. 

Pode também tocá-lo na perna ou no braço: o contato físico 

funciona como "despertador". 
 

3. Palavra errada na hora errada 
 

Uma coisa que precisa entender: é praticamente impossível 

papear com um sujeito que está vendo televisão. Talvez imagine 

que pode aproveitar o fato de ele parecer disponível e calmo, 

mas está enganada. "A mente masculina não consegue fazer 
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duas coisas ao mesmo tempo", lembra Stephens. "Quando ele 

assiste a um programa, sua atenção se concentra no estímulo 

visual." Como é de esperar, o momento errado gera um bocado 

de confusão. A parte incomodada se aborrece e a que queria 

falar se sente rejeitada. Um bom plano de ação? A especialista 

em relacionamento Cara Gardenswartz sugere perguntar ao 

amado se a hora é boa para conversarem - digamos, sobre onde 

vão passar as férias. Assim, dá a ele a oportunidade de decidir 

se o papo é urgente ou pode esperar. E cria no rapaz o hábito de 

ter a mesma atitude. Agora, se não puder esperar por uma 

decisão dele, o momento ideal para falar sério é quando 

estiverem envolvidos em atividades que não suguem máxima 

atenção nem contato visual - por exemplo, passeando ou 

cozinhando porque estarão também mais relaxados. 
 

4.  Falta de limite 
 

A honestidade é ótima, mas em certas circunstâncias 

dispensável. Por exemplo: se você não quer ouvir que um 

vestido a engorda. "Os casais cometem o equívoco de pensar 

que um precisa saber tudo sobre o outro, não ter segredo", alerta 

Stephens. "Costumo chamar de honestidade temerária essa 

mania de dar informações que atrapalham em vez de ajudar." 
 

E isso inclui as frustrações mútuas do casal. Às vezes, trazer à 

tona certos problemas só serve para insultar a pessoa amada. 

Melhor deixar para lá. E daí que ele insiste em usar aquela 

camisa horrorosa (ou seja lá o que for)? Um dia, vai enjoar dela 

ou ficará velha. Vale mais concentrar-se no bem maior: uma 

relação em que vocês saibam o que realmente interessa um do 

outro. Apenas isso. 
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5.Nuvem negra no horizonte 

 

Na tentativa de preparar o espírito do amado, muitas mulheres 

iniciam a conversa avisando logo: "Você não vai gostar disso, 

mas..." O efeito é o oposto do pretendido, alerta Cara. Em vez de 

acalmar, só aumenta o stress e coloca o namorado ou marido 

na defensiva. Por que agimos assim? Porque faz parte da 

psicologia feminina preparar o terreno, mesmo quando não se 

trata de um problema tão grave. Só que, aos ouvidos 

masculinos, os avisos bem-intencionados os deixam de pé atrás 

e irritados com a mensageira das possíveis péssimas novidades . 
 

Em vez de levar o infeliz à beira de um ataque cardíaco com um 

"Prepare- se para a bomba", tente uma abordagem mais light, 

como: "Sei que não vai ser nenhum programão, mas não 

esqueça que no fim de semana é a festa de 80 anos da vovó, 

tá?" A reação dele será mais positiva, mesmo que não se 

entusiasme muito. 
 

Ilustração nº 01 
 

É muito comum casais terem problemas de comunicação, 

porque as mulheres em algumas ocasiões não dizem claramente 

o que querem. E os homens não se esforçam para entender. 

Repare nesta história... 

A mulher, querendo um carro esporte novo, virou-se para o 

marido e disse: 

- Meu amor, meu aniversário está chegando... Quero um 

presente surpresa. Para te ajudar, vou dar uma dica, quero algo 

que vá de zero a cem em menos de 5 seg. Pode ser de qualquer 

cor! 

No dia do aniversário ela ganhou uma balança de banheiro, 
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novinha, cor-de-rosa!!! 

- O marido ainda está desaparecido... 
 

Ilustração nº 02 
 

O. Henry, famoso contista norte-americano, conta-nos uma 

deliciosa história de amor conjugal. 

Um casal muito pobre queria se presentear no Natal, mas 

nenhum dos dois tinha dinheiro. 

Como ela tinha um cabelo maravilhoso, resolveu vendê-lo para 

comprar uma pulseira nova para ele colocar no relógio que 

havia herdado do pai (uma jóia que acompanhava a família há 

três gerações), e que há muito tempo estava com a pulseira 

quebrada. 

Quando ele chegou em casa, na noite de Natal, levou um 

tremendo susto ao vê-la de cabelo curto, mas sua surpresa foi 

ainda maior quando ela lhe deu a pulseira, pois, para poder 

comprar para ela dois pentes raros, de casco de tartaruga, 

orlados de pedraria, na cor exata para combinar com seu cabelo, 

ele havia vendido o relógio. 
 

 

Fonte: Os melhores contos de O. Henry, Círculo do Livro 
 

 
 

Outros textos sobre a lição: 
 

A morte e a vida estão no poder da língua; e aquele que a ama 

comerá do seu fruto. Pv 18:21 
 

Deixai a mentira e falai a verdade, cada um com o seu 

companheiro. Ef. 4:25 
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Longe de voz toda a amargura, cólera, ira, malícia e gritarias. 

Ef. 4:31. 
 

Não saia da vossa boca nenhuma palavra torpe, mas somente 

aquela que for boa 
 

para a edificação... Efésios 4:29 
 

Sl 19:14-Sejam agradáveis as palavras da minha boca e a 

meditação do meu coração perante a tua face, SENHOR, 

Rocha minha e Redentor meu! 
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5ª coluna: Lealdade, companheirismo, com reciprocidade. 

 

Em todo o tempo ama o amigo e para a hora da angústia nasce 

o irmão.Pv 17:1 
 

Dias atrás a TV noticiava um grande escandalo político, 

envolvendo altas autoridades do governo em corrupção e a 

Polícia Federal fazia prisões e mais prisões, sempre 

acompanhada da imprensa. Houve um caso que me chamou a 

atenção, um homem importante vinha sendo trazido preso, com 

algemas nos graços, e os reporteres querendo uma declaração, 

uma imagem, para estamparem nos seus jornais falados e 

escritos. De repente eis que surge uma mulher, a esposa daquele 

homem, e caminha ao lado dele, cobrindo o rosto dele com um 

paletó, de modo a preservá-lo e quando questionada ela disse: 

“eu sou esposa dele, e acredito nele.” Bom, independente do 

que ocorreu achei uma atitude maravilhosa daquela mulher, que 

buscou proteger o marido porque acreditava nele, não tendo 

medo de se expor publicamente, um grande gesto de amor. 
 

A isso chamamos de lealdade , companheirismo, que é algo 

muito forte e dá sustentação a um casamento. Aliás há quem 

diga que as mulheres realmente são mais leais do que os 

homens. Exemplo disso é quando um casal tem um filho 

especial, com alguma enfermidade que acabe tomando muito 

tempo da mulher. Em 95% desses casos, os maridos vão 

embora, largam a esposa com o filho. Isso é falha de caráter, 

falta de lealdade e companheirismo. Em outras palavras, 

quando a situação aperta eles pulam do barco. 
 

Mas também temos grandes exemplos de lealdade e 

companheirismo.Há maridos e esposas que se sacrificam um 
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pelo outro, sem abandonar, sem murmurar. Quantas esposas 

estão nesse momento cuidando de um marido enfermo, quantas 

estão cuidando de um marido com o mal de alzaimer. Alguém 

me contou uma história que uma pessoa nessa condição recebeu 

um conselho para deixar a visita que faria para a esposa que 

estava internada com a  tal doença para ser feita em outra 

oportunidade, e na insistência dizia: “Porque visitar agora, ela 

não sabe mais quem você é, a doença acabou com sua 

capacidade mental.” O Outro respondeu: “Ela não sabe mais 

quem eu sou, mas eu sei quem ela é, tudo o que ela representa 

para mim”.Que exemplo de companheirismo!! 
 

Há vida nos revela surpressas boas e também más, e para todos 

os momentos da vida importa termos alguém com quem 

possamos contar, isso nos dá o senso de não estarmos sós, 

sabemos que temos conosco alguém com quem poderemos 

contar, alguém que nos ama e quer o nosso bem. 
 

Pessoas tem adoecido com depressão e angústias por não terem 

com quem compartilhar os momentos importantes da vida, bons 

e maus. Geralmente são pessoas que não sabem fazer amigos. 

Quem quer ter amigos tem que ser amigo. 
 

O melhor amigo que se possa imaginar é o cônjuge, pois este é 

aquele que está com você num pacto de fidelidade, aquele que 

te conhece e sabe seus defeitos e virtudes. O cônjuge deve ser o 

confidente, o amigo leal, aquele que não abandona quando as 

circunstâncias não são boas. Muitos que pensamos serem 

nossos amigos somem diante das adversidades, da falta de 

dinheiro ou da doença, mas o cônjuge permanece ali , firma ao 

seu lado, fazendo o melhor para resolver a crise. Como a  a 
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própia palavra diz, cônjuge é aquele que está conosco no 

mesmo jugo, na mesma canga, aquele caminha na mesma 

direção, que divide o peso conosco. 
 

Salomão nos ensina que o cordão de três dobras não se 

arrebenta com facilidade, isto é , quando as nossas forças estão 

somadas, em unidade, nos tornamos mais fortes e com melhores 

chances de vencermos as dificuldades da vida. Veja o texto: 
 

Melhor é serem dois do que um, porque têm melhor paga do 

seu trabalho.Porque se um cair, o outro levanta o seu 

companheiro: mas ai do {que estiver} só; pois, caindo, não 

{haverá} outro que o levante.Também, se dois dormirem juntos, 

eles se aquentarão; mas um {só} como se aquentará?E, se 

alguém quiser prevalecer contra um, os dois lhe resistirão; e o 

cordão de três dobras não se quebra tão depressa.Eclesiastes 

4: 9-12 
 

 
 

Ilustração: 
 

Na guerra... 

- Meu amigo ainda não regressou do campo de batalha, senhor. 

Solicito permissão para ir buscá-lo, pediu um soldado ao seu 

superior. 
 

 

- Permissão negada, soldado, respondeu o oficial, não quero que 

você arrisque a sua vida por um homem que provavelmente já 

está morto. 

O soldado, desconsiderando a proibição, saiu e, uma hora mais 

tarde, voltou transportando o cadáver de seu amigo. 

O oficial ficou furioso: 
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- Eu te disse que ele já estava morto! Agora, por causa da sua 

indisciplina, você ficará preso e enfrentará a corte marcial. 

Valeu a pena, soldado, só pra resgatar um cadáver? 

E o soldado respondeu: 

- Senhor, quando encontrei o meu amigo ele ainda estava vivo e 

pode me dizer: "Eu sabia que você viria!" 
 

Quem tem um amigo, verdadeiramente amigo, pode contar com 

ele no momento da angústia. 
 

Esse é um dos benefícios do casamento, ter alguém com quem se 

possa contar nos momentos de infortúnio. Alguém que sente 

a tua dor, que chora junto, que vibra contigo, que sonha os teus 

sonhos, alguém que tem muito de ti dentro de si, alguém que 

seja mesclado, misturado contigo, alguém que tem tanto do 

outro que se torna um com ele. 
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6ª coluna: Fidelidade sexual. 

 

Fiz aliança com os meus olhos; como, pois, os fixaria numa 

virgem?Que porção teria eu do Deus lá de cima, ou que 

herança do Todo-Poderoso desde as alturas?Porventura não é 

a perdição para o perverso, o desastre para os que praticam 

iniqüidade?Ou não vê ele os meus caminhos, e não conta todos 

os meus passos?Se andei com falsidade, e se o meu pé se 

apressou para o engano(Pese-me em balanças fiéis, e saberá 

Deus a minha sinceridade),Se os meus passos se desviaram do 

caminho, e se o meu coração segue os meus olhos, e se às 

minhas mãos se apegou qualquer coisa,Então semeie eu e outro 

coma, e seja a minha descendência arrancada até à raiz.Se o 

meu coração se deixou seduzir por uma mulher, ou se eu armei 

traições à porta do meu próximo,Então moa minha mulher 

para outro, e outros se encurvem sobre ela,Porque é uma 

infâmia, e é delito pertencente aos juízes.Porque é fogo que 

consome até à perdição, e desarraigaria toda a minha renda.Jó 

31:1-12 
 

Neste texto nós observamos a seriedade com que Jó tratava a 

questão da fidelidade sexual. Ele não se permitia ser dirigido 

pelos seus olhos de cobiça, então fez um pacto consigo mesmo, 

de não olhar para uma mulher desejando-a. 
 

Quero contar aqui um fato ocorrido. Um casal entrou numa 

Lanchonete da rede Macdonalds e solicitou dois lanches e 

ficaram aguardando no veículo. Quando os lanches chegaram, 

eles pagaram a conta, e se retiraram. Quando foram comer, já ao 

abrir a embalagem do lanche encontraram grande quantidade de 

dinheiro dentro daquela caixinha. De início se alegraram, mas 
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em seguida, decidiram ir devolver o dinheiro para a empresa. 

Chegando lá, falaram do ocorrido com o gerente e então soube- 

se que o funcionário do caixa, costumava esconder a férias do 

dia em um caixinha de lanche e assim foi entregue de maneira 

errada para o casal. 
 

Pois bem, o gerente ficou feliz demais, quis dar uma gorjeta 

para o casal que de pronto recusou, e então, disse que iria 

chamar o jornal local para fazer uma reportagem e assim exaltar 

o casal pela sua honestidade. Quando ele falou isso, o casal se 

assustou e o homem disse: “Não faça isso, pois esta que está 

comigo não é minha esposa, mas minha amante”. 
 

Veja que ele foi honesto com o Macdonald, mas era desonesto 

com a esposa, infelizmente. A fidelidade deve alcançar todas as 

áreas de nossa vida. 
 

Os cônjuges devem se empenhar em não dar lado para o 

adultério, pessoas que “brincam” de flertar com estranhos, 

colegas de trabalho, são pessoas que em algum momento irão se 

deparar com o adultério, pois o pecado é assim mesmo, 

primeiro se pensa sobre ele, depois entra no coração e na 

próxima etapa ele se concretiza. O próprio Diabo se encarrega 

de criar a oportunidade. 
 

Tenho recebido cartas de mulheres que cairam no adutério e o 

sofrimento tem sido grande, algumas estão aí, tentando 

consertar o relacionamento, se submetendo a todo tipo de 

conflitos, de abuso verbal do marido traído, de choros e dores 

sem fim. 
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Interessante que Jó fala sobre o comportamento do adúltero, 

que se aproveita do escuro da noite e pensa que ninguém está 

vendo, é sempre assim mesmo, mas o mesmo diabo que cria a 

oportunidade é quem delata o caso para o cônjuge. 
 

Vou transcrever aqui o depoimento de uma cristã casada que 

caiu no adultério: 
 

“Quanta sofrimento,quanta vergonha e choro,as lagrimas tem 

rolado dos meus olhos todos os dias, poderia definir como” 

pão de dores”, aflição,pelejas e guerras. Pastor,  chego a 

pensar que nunca irá acabar esta angústia, penso que não tem 

mais jeito para mim, não há mais chance.Vou explicar o que 

aconteceu: Passado o primeiro ano do nosso casamento, eu fiz 

o que nunca deveria ter feito, ainda mais como uma serva de 

Deus, eu traí meu marido.O diabo me convenceu que eu tinha 

fortes razões para isso, ele deixou esses motivos de um 

tamanho gigante e eu caí, e fui direto para o abismo, deixei a 

Palavra, a conduta leal, o respeito por mim mesma e 

principalmente o temor a Deus. Hoje, pago um preço alto 

demais, e tem sido muito doloroso a ponto de querer desistir da 

vida. Tivemos um período de separação, aí então o diabo veio 

com mais força ainda, eu me envolvi com outro homem e  meu 

marido também arrumou uma outra,  hoje estamos num 

processo de reconstrução, mas está muito difícil.” Eu continuei 

indo aos cultos,e chorava muito em todos  que ia, porque sabia 

que estava errada ,até que um dia resolvi buscar a Deus, me 

arrependi e comecei a lutar pelo meu casamento e pelo meu 

esposo, e agora começou minha peleja de dores de 

parto,gemidos e muitos uivos.” 
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Agora, preste atenção neste versículo: “Assim, o que adultera 

com uma mulher é falto de entendimento; aquele que faz isso 

destrói a sua alma.” Pv 6:32 
 

A fidelidade sexual é uma das virtudes mais lindas que um ser 

humano pode possuir, pois é uma luta contra um dos maiores 

prazeres da vida, o sexo. 
 

Acredito que é um valor que os pais devem estar inculcando no 

coração dos filhos, ensinando os meninos e as meninas a serem 

fiéis aos namorados, como que um treinamento para a vida 

conjugal. 
 

E lembre-se que o casal deve passar tempo juntos, outro dia, vi 

uma atriz global dizendo que tinha mais intimidade com um 

determinado ator do que com seu marido, visto que eles não se 

encontravam, não tinham tempo um para o outro, ao passo que 

com o colega ator ela estava sempre contracenando e tendo 

então intimidades com ele. Passado alguns dias, vem a notícia, 

ela se separou do marido, e olha que era um casal admirável 

com mais de vinte anos de casamento. 
 
 
 
 
 
 
 

Outros textos: 
 

Também o homem que adulterar com a mulher de outro, 

havendo adulterado com a mulher do seu próximo, certamente 

morrerá o adúltero e a adúltera. Lv 20:10 
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O caminho da mulher adúltera é assim: ela come, depois limpa 

a sua boca e diz: Não fiz nada de mal! Pv 30:20 
 

Porque por causa duma prostituta se chega a pedir um bocado 

de pão; e a adúltera anda à caça da alma preciosa. Pv 6:26 
 

Porque os lábios da mulher estranha destilam favos de mel, e o 

seu paladar é mais suave do que o azeite. Pv 5:3 
 

E porque, filho meu, te deixarias atrair por outra mulher, e te 

abraçarias ao peito de uma estranha? Pv 5:20 
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7ª coluna: Abertura, transparência total. 

 

E conheceu Adão a Eva, sua mulher...Gn 4:1 
 

O texto diz que Adão conheceu Eva. Conhecer aqui tem o 

sentido de intimidade total, tem conotação sexual, mas também 

nos ensina que para quem quer viver como uma só carne, o que 

é uma conquista, é preciso conhecer verdadeiramente, 

intimamente o outro. 
 

Um casal não deve viver com vida dupla, com coisas 

escondidas, mesmo não se tratando de sexo. É comum 

orientarmos casais onde um ou mesmo os dois fazem coisas 

sem que o outro saiba, porque se viesse a saber não permitiria. 

Outros tem a sete chaves o valor do seu salário, não permite que 

a mulher saiba. E o que falar daqueles que têm senha no 

computador, senha no email, que guardam arquivos escondidos. 

Quem é fiel no pouco também será fiel no muito, quem é infiel 

no pouco , também será infiel no muito. 
 

Alguns homens não deixam sua esposa se aproximar demais, 

para que não descubram suas fraquezas, muitos não deixam 

transparecer seus sentimentos porque isso pode passar a idéia de 

que é um fraco. Eu não conheço nenhum homem mais poderoso 

do que Jesus, a bíblia o chama de Deus Forte, Senhor do 

Senhores, Rei dos Reis, Leão da Tribo de Judá, no entanto, 

diante do túmulo de Lázaro ele se comoveu e chorou 

públicamente, e no entanto, isso não o tornou um fraco. 
 

Quando leio o texto de 2Rs 4:8-23, a esposa está com o filho 

morto no quarto, pede ao marido que traga uma cavalgadura 

para que vá até o profeta Elizeu, e ele lhe pergunta o motivo e 



44 

 
ela responde “Está tudo bem”, minimizando o problema. Eu 

chego a pensar que alguma coisa não ia bem naquele 

relacionamento, quem sabe não havia companheirismo, uma 

negligência paternal, ou falta de transparência, ela buscou 

resolver sozinha um problema gravíssimo e não compartilhou 

com o marido. 
 

O cônjuge tem o direito de saber sobre você , seu coração, seus 

sentimentos, seus gostos e preferências, porque tudo isso 

contribui para um relacionamento saudável. 
 

Tem o direito de saber sobre a vida do outro, mesmo porque já 

não são dois mais, mas um. Nós só somos um com nosso 

cônjuge quando temos muito do outro dentro de nós, de maneira 

que somos parecidos no nosso proceder, temos um mesmo 

sentimento. 
 

Não pode haver coisas escondidas, a transparência deve ser 

total, quanto mais transparente melhor. Talvez seja muito difícil 

se chegar a 100% de transparência, porque pode ser que o outro 

não esteja preparado para saber tudo a respeito de seu cônjuge, 

mas que não haja coisas malignas sendo vividas no presente. 

Gosto sempre de dizer para minha esposa onde vou, o que vou 

fazer, como será. Faço todo empenho para que nada que eu faça 

desperte ciumes ou sentimentos negativos nela. Nossa conta 

bancária é conjunta, ela é quem administra minhas contas, não 

há nada que ela não saiba sobre nossa vida financeira, e assim , 

nas demais áreas de nossa vida. 
 

Alguém me disse se fosse feito um filme sobre nós, incluindo aí 

os nossos pensamentos, não teríamos coragem de assistir 

publicamente, e é verdade. 
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O que é inaceitável é que se esconda atrás de medidas 

protetoras de nossa individualidade para assim viver uma vida 

dupla ou ao menos, uma vida de mentiras. 
 

Adão e Eva estavam nus, despidos um diante do outro e não se 

envergonhavam. Acredito que estavam nús fisicamente e 

emocionalmente também, pois não havia pecado, cobiças , 

desejos impuros. Esse é o ideal. 
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8ª Coluna: Administrar conflitos com sabedoria. 

 

Vamos falar um pouquinho sobre a existência de conflitos no 

relacionamento conjugal. Um relacionamento sem conflitos é 

uma utopia, não existe, pois onde houver duas pessoas juntas 

num propósito ali estará presente o conflito. 
 

 

Conflitos não devem ser evitados, mas administrados, caso 

contrário pode aumentar de volume, somando-se a outros, 

gerando ódio e rancor, e é por isso que Paulo escrevendo aos 

efésios diz: 
 

Quando vocês ficarem irados, não pequem. Apaziguem a sua 

ira antes que o sol se ponha. Efésios 4:26 . 
 

Tendo cuidado de que ninguém se prive da graça de Deus, e de 

que nenhuma raiz de amargura, brotando, vos perturbe, e por 

ela muitos se contaminem. Hb 12:15 
 

Paulo diz, “quando vocês irarem”, ou seja,  a ira de vez em 

quando acontecerá, mas não se pode  demorar para resolve-la, 

não se guarda, arquiva, coleciona este sentimento, pois se 

acontecer irá em algum momento explodir de forma mais 

violenta. 

Para entendermos os conflitos conjugais, é preciso  deixar claro 

a diferença entre “problemas” e “conflitos”. 
 

”Problemas” refere-se a situações adversas que surgem e que os 

dois buscam resolver juntos. “Conflitos” é quando acontece 

uma divergência entre os dois, de forma que um se levanta 

contra o outro, há um choque, eles batem de frente. 
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A divergência entre os cônjuges pode ser um simples 

desentendimento ou mesmo chegar até a destruição do outro. O 

maior exemplo disso são os homicídios e agressões praticados 

por maridos e namorados contra suas parceiras que vem 

ocupando os noticiários de TV. 
 

 

Os conflitos tanto podem separar o casal por não serem bem 

resolvidos, como também pode se transformar em uma 

oportunidade para mudanças positivas , se forem bem 

administrados, é o mal que veio para o bem. 
 

Há casais que descobrem no conflito, uma saída criativa 

trazendo nova vida, mudando comportamentos, a partir da 

renovação do entendimento. 

A melhor arma para tratar com os conflitos é o diálogo, sempre 

acompanhado da humildade,  compreensão,  tolerância, e 

respeito à diversidade. 
 

Quando no conflito há um vencido e um vencedor. 
 

Um conflito pode ser resolvido de maneira que haja um 

vencedor e um vencido, o que não é bom para o casal, 

especialmente se dá quando há uma acomodação por uma das 

partes, que desiste de defender suas ideias, princípios e valores, 

abrindo mão e sendo infeliz, ou quando a vontade de um é 

imposta mediante ameaça ou truculência. 
 

 

Quando os dois perdem: 
 

Também é possível que ambos percam com a resolução do 

conflito, por exemplo, quando eles resolvem se separar quando 

daria para redirecionar o relacionamento. 
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Os dois ganham: 
 

Mas o sucesso na resolução de conflitos se dá quando os dois 

ganham com a decisão, não há vencido e nem vencedor, mas a 

unidade é que saiu fortalecida. É quando há consenso na 

decisão e o casal se alegra. 
 

Ex: Os dois reconhecem seus erros e aceitam mudar e de fato o 

fazem. Ele diz , vamos economizar energia, água, luz, despesas 

com lazer, almoço fora de casa, e ela diz, assim será. 
 

As crises costumam trazer conflitos para a relação, por 

exemplo, crises de saúde, crises financeiras, crises existenciais, 

crises emocionais. É preciso redobrar a atenção e não deixar 

que uma crise financeira, por exemplo, jogue um contra o outro, 

com acusações, e apontamentos de culpa, criando feridas 

desnecessárias. Eles devem somar esforços para vencer a crise 

financeira e não se dividir e tentar um vencer o outro. 

A ausência de regras claras, de convenções entre o casal, 

também são nascedouros de conflitos. É sempre interessante 

deixar claro, o que pode e o que não pode acontecer, quais os 

limites da individualidade, quem faz o que, quando e como. 

Vou exemplificar, uma esposa que tem uma dupla jornada chega 

em casa e o seu marido não fez nada para ajudar nas tarefas 

domésticas, revoltada inicia-se uma discussão séria. Talvez se 

tivessem previamente estabelecido uma regra de conduta para 

ambos, se tivessem conversado a respeito, a discussão não teria 

acontecido. Com relação a isso, normalmente o marido acha 

que arrumando a cozinha de vez em quando, ou fazendo o 

almoço no final de semana já ajudou muito, mas para a mulher, 
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isso ajuda um pouco, mas não resolve o seu problema. 

 

 

Tenha sempre em mente que melhor do que criticar é pedir ou 

sugerir como quer que as coisas aconteçam. Ao invés de brigar 

com o marido, seria mais producente pedir que a ajuda seja de 

contínuo. Quem sabe deixando já estabelecido quais as tarefas a 

serem cumpridas e quem as realiza. 
 

 

Vamos então a alguns passos a serem dados para bem 

administrar um conflito. 
 

 

Diagnóstico: 
 

Procurar identificar de forma imparcial o que está acontecendo, 

porque estão se digladiando. É importante verificar o que vinha 

acontecendo antes do conflito, pois geralmente um conflito 

quando eclode é resultado de algo que já vinha se arrastando a 

muito tempo. 
 

 

Escolher o momento mais propício para o diálogo amistoso. 
 

Uma ferida inflamada precisa ser exposta para ser bem curada. 

É sempre bom pensar que o seu cônjuge, via de regra, não está 

querendo o seu mal, talvez esteja errado nas suas convicções, 

nada, além disso. 
 

 
 
 

Escutar o outro. 
 

As duas partes devem ter a paciência de ouvir tudo o que o 

outro tem a dizer sem interromper, sem gritarias, ou 
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descontroles. 

 

 

Resolver racionalmente 
 

Que não haja um vencido e um vencedor, mas que a união 

continue sendo possível, o consenso, o ajustamento, que ambas 

se desarmem de suas convicções e cedam um pouquinho, será o 

suficiente para se entenderam bem. 
 

É sempre bom que ambos diminuam seus níveis de exigência, 

isso aumenta a chance de cura. 
 

Também quando for o caso, ceder pode ser uma estratégia boa, 

só que nesse caso, não pode ser sempre a mesma parte que 

cede, causando aí uma angústia. 
 

Uma boa estratégia é seguir os conselhos bíblicos, entre os 

quais destaco: 
 

 

“Pela longanimidade se persuade o príncipe, e a língua branda 

amolece até os ossos. “Pv 25:15 .Com paciência e com jeitinho 

se consegue o que se pretende. 
 

 

“A resposta calma desvia a fúria, mas a palavra ríspida 

desperta a ira.” Provérbios 15:1. Quando um está exaltado, 

com calma e com cuidado com as palavras você o acalma, mas 

se também se exaltar aí a situação piora. 
 

 

O amor....”Não maltrata, não procura seus interesses, não se 

ira facilmente, não guarda rancor. “1 Coríntios 13.Quem ama 

não se irrita com facilidade, por qualquer motivo, e se acontecer 

, resolve logo a questão e não guarda rancor, não coleciona 
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ressentimentos. 

 

 

5-Não tentar resolver seus conflitos sem antes colocá-los diante 

de Deus em oração. Considere o que Salomão ensina: 
 

Confie no Senhor de todo o seu coração e não se apóie em seu 

próprio entendimento”Pv 3.5. 
 

Não pense de forma irredutível que você tem sempre razão, 

não. Considere sempre a possibilidade de não estar certa nos 

seus pensamentos. Acredite que Deus pode resolver o conflito 

de vocês. 
 

 

6-Procure transformar o conflito em problema, pois nele, os 

dois se juntam para resolver uma questão adversa, e no conflito 

eles se levantam não contra um inimigo comum , mas um 

contra o outro. Lembre-se disso, teu cônjuge não é teu inimigo, 

teu inimigo é o diabo. 
 

 

Veja aqui mais alguns motivos de conflitos: 
 

 

-Esperava um pouco mais dele(a), mas não vejo mudanças 

para melhor. 
 

E não sede conformados com este mundo, mas sede 

transformados pela renovação do vosso entendimento, para 

que experimenteis qual seja a boa, agradável, e perfeita 

vontade de Deus.” Rm 12:2 “ 
 

 

-Planos e metas não são levados à efeito. 
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Casais que ficam só no planejamento, mas não há empenho por 

uma das partes em iniciar a execução do plano. A outra parte 

permanece sempre esperando, na expectativa, mas se frustra por 

que o outro não toma atitude. 
 

Diz o preguiçoso: Um leão está no caminho; um leão está nas 

ruas. Pv 26:13 
 

Confia ao Senhor as tuas obras, e teus pensamentos serão 

estabelecidos. Pv 16:3 
 

 

-Promete-se muito, mas não se cumpre. 
 

Nesse caso há uma palavra dada, porém, ela não se cumpre por 

falta de boa vontade. 
 

Quem é fiel no mínimo, também é fiel no muito; quem é injusto 

no mínimo, também é injusto no muito. Lc 16:10. 
 

 

-Quando a comunicação não é sabia. 
 

Os dois querem a mesma coisa, mas há ruídos na comunicação, 

e eles não  se entendem. 
 

A resposta branda desvia o furor, mas a palavra dura suscita a 

ira.Pv 15:1 
 

-Quando um ofende e não se arrepende ou pede perdão. 
 

Toda vez que se ofende o cônjuge, deve se pedir perdão, 

ressentir-se de tê-lo feito e procurar não deixar acontecer de 

novo. Esse é o dever de quem ofende. O dever do ofendido é 

não guardar rancor e perdoar de pronto. 
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Suportando-vos uns aos outros, e perdoando-vos uns aos 

outros, se alguém tiver queixa contra outro; assim como Cristo 

vos perdoou, assim fazei vós também. Colossenses 3:13 
 

-Ira não tratada. 
 

Não te deixes vencer do mal, mas vence o mal com o bem. 

Romanos 12:21 
 

Irai-vos, e não pequeis; não se ponha o sol sobre a vossa ira. 

Efésios 4:26 
 

-Quando os esforços não são reconhecidos, um conflito será 

estabelecido. 
 

Um dos dois cônjuges se sobrecarregam de atividades, ou faz 

algo com muito esforço e dificuldade, mas o outro não 

reconhece, não elogia e não agradece. 
 

Muitas filhas têm procedido virtuosamente, mas tu és, de todas, 

a mais excelente! Provérbios 31:29 . 
 

-Pensamentos diferentes com relação à educação de filhos, 

ou  tratamento desigual. 
 

O casal deve entrar em um consenso com relação à melhor 

maneira de se educar os filhos, sempre trazendo seus 

pensamentos à luz da Palavra de Deus. Um não deve 

desautorizar o outro na presença dos filhos. Todo cuidado é 

pouco para que não se tenha tratamento desigual com os filhos. 

Quando isso acontece feridas são abertas e inimizades são 

criadas dentro da própria casa. 
 

Quem quer viver bem em família, deve aumentar os momentos 

de prazer e fazer o que for preciso para diminuir os conflitos. 
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Tudo aquilo que traz alegria, como um jantar fora, um passeio 

no campo, uma viajem, um festa em família, é bem vindo, e 

deve ser colocada em prática, já as  discussões, invejas, 

agressões verbais, exigências desnecessárias, acusações, são 

coisas que devem ser excluídas do dia a dia. 
 

Outros textos: 
 

Não atente cada um para o que é propriamente seu, mas cada 

qual também para o que é dos outros. Filipenses 2:4 
 

Parte superior do formulário 
 

Parte inferior do formulário 
 

Fazei todas as coisas sem murmurações nem contendas; Fil 

2:14 
 

O orgulhoso de coração levanta contendas, mas o que confia 

no SENHOR prosperará. Pv 28:25 
 

O ódio excita contendas, mas o amor cobre todos os pecados. 

Pv 10:12 
 

O homem irascível levanta contendas; e o furioso multiplica as 

transgressões. Pv 29:22 
 

O homem iracundo suscita contendas, mas o longânimo 

apaziguará a luta. Pv 15:18 
 

E rejeita as questões loucas, e sem instrução, sabendo que 

produzem contendas.  2Tm 2:23 
 

É soberbo, e nada sabe, mas delira acerca de questões e 

contendas de palavras, das quais nascem invejas, porfias, 

blasfêmias, ruins suspeitas, 1Ttimóteo 6:4 
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Não contendas com alguém sem causa, se não te fez nenhum 

mal. Provérbios 3:30 
 

Há no seu coração perversidade, todo o tempo maquina mal; 

anda semeando contendas. Provérbios 6:14 
 

Andemos honestamente, como de dia; não em glutonarias, nem 

em bebedeiras, nem em desonestidades, nem em dissoluções, 

nem em contendas e inveja. Romanos 13:13 
 

Porque ainda sois carnais; pois, havendo entre vós inveja, 

contendas e dissensões, não sois porventura carnais, e não 

andais segundo os homens? 1 Coríntios 3:3 
 

O homem perverso instiga a contenda, e o intrigante separa os 

maiores amigos. Provérbios 16:28 
 

Os lábios do tolo entram na contenda, e a sua boca brada por 

açoites. Provérbios 18:6 
 

Honroso é para o homem desviar-se de questões, mas todo tolo 

é intrometido. Provérbios 20:3 
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9º coluna: Posição social satisfatória. 

 

O que o homem mais deseja é o que lhe faz bem; porém é 

melhor ser pobre do que mentiroso. Provérbios 19:22. 
 

Com relação ao status social, a melhor coisa que se pode fazer é 

procurar viver bem, tranquilo, dentro de seu nível social. Viver 

acima do seu padrão social acaba gerando frustrações e falta de 

paz. 
 

Ter equilíbrio financeiro, manter as contas em dias, e à medida 

que Deus vai abençoando, vai adquirindo aquilo que deseja tua 

alma, esse é o segredo. É melhor viver com menos do que com 

muitas dívidas. Paulo nos diz que aprendeu a viver bem em 

todas as circunstâncias, tanto no muito como no pouco, esse 

também é um bom conselho. Tentar viver impressionando as 

pessoas desgasta as nossas emoções e nos torna mentirosos com 

a nossa vida. Vivemos aquilo que na verdade não somos. 
 

Como diz alguém, “viver como rico, mas com dinheiro de 

pobre” é buscar a sepultura financeira. 
 

Aprenda a glorificar a Deus por aquilo que já possui, e dependa 

Dele para continuar prosperando, assim ele te honrará, veja o 

texto: “Riquezas e honras estão comigo; assim como os bens 

duráveis e a justiça. Provérbios 8:18”. 
 

Não tente acelerar o processo de enriquecer, pois quando se faz 

isto, perde-se valores como honestidade e lealdade, conforme 

diz Salomão: “O homem fiel será coberto de bênçãos, mas o 

que se apressa a enriquecer não ficará impune. Provérbios 

28:20. 
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E lembre-se do que Paulo escrevendo a Timóteo disse com 

relação ao amor ao dinheiro. Ele disse que é a raiz de todos os 

males. Veja bem, o mal não é o dinheiro, mas o amor a ele. 

Compreender que não somos desta terra, que somos somente 

peregrinos, nos faz melhor com relação à ganância por posses. 
 

Jesus falou que não é possível servir a dois senhores, a Deus e a 

Mamom ( Deus das riquezas), e acredito que isto deveria bastar 

para procurássemos viver contente  com a nossa posição social, 

sem no entanto, deixar de buscar de forma equilibrada e 

sensata,  melhores condições de vida. 
 

A ostentação e comparação é um mal terrível, na verdade um 

pecado que se comete, e se não houver vigilância por parte do 

cristão, logo estará fazendo estas coisas, que são próprias do 

homem sem Deus. 
 

Por outro lado, estar feliz com a posição social que se ocupa faz 

bem para o relacionamento. 
 

Outros textos: 
 

E te lembrarás de todo o caminho, pelo qual o SENHOR teu 

Deus te guiou no deserto estes quarenta anos, para te humilhar, 

e te provar, para saber o que estava no teu coração, se 

guardarias os seus mandamentos, ou não. Dt 8:2. 
 

Porque o amor ao dinheiro é a raiz de toda a espécie de males; 

e nessa cobiça alguns se desviaram da fé, e se traspassaram a 

si mesmos com muitas dores. 
 

Guarda-te que não te esqueças do SENHOR teu Deus, 

deixando de guardar os seus mandamentos, e os seus juízos, e 

os seus estatutos que hoje te ordeno;Para não suceder que, 
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havendo tu comido e fores farto, e havendo edificado boas 

casas, e habitando-as. E se tiverem aumentado os teus gados e 

os teus rebanhos, e se acrescentar a prata e o ouro, e se 

multiplicar tudo quanto tens. Se eleve o teu coração e te 

esqueças do SENHOR teu Deus, que te tirou da terra do Egito, 

da casa da servidão. Dt 8:11-14 
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10ª coluna: Compromisso com o relacionamento. 

 

E desposar-te-ei comigo para sempre; desposar-te-ei comigo 

em justiça, e em juízo, e em benignidade, e em misericórdias. E 

desposar-te-ei comigo em fidelidade, e conhecerás ao 

SENHOR. Os 2:19-20. 
 

Esta é a coluna que sustenta um casamento quando tudo parece 

que vai mal e tem que ser decidido pela continuidade dele ou 

não. O compromisso faz a diferença quando o casamento corre 

perigo. 
 

Geralmente, no dia do casamento os noivos fazem promessas, 

se comprometem um com o outro, mas é feito de uma forma tão 

mecânica, impensada, imposta pelo rittual que acaba não 

surtindo o efeito esperado. Gosto muito de fazer a renovação 

dos votos, da aliança que um dia foi feita entre os dois, mas 

agora, de uma maneira mais madura, pensada, e desejada. Aqui 

não vale empolgação, o que deve estar presente é a razão, a 

escolha de estar comprometido de corpo e alma com a outra 

pessoa. Ao final deixarei um modelinho de renovação de votos 

para você meditar sobre ele. 
 

A vida nos revelas grandes surpresas, algumas boas, outras não; 

ela traz mudanças severas nas circunstâncias, as coisas mudam, 

então, o compromisso é para esse tempo de mudanças , quando 

a saúde já não é mais a mesma, quando o dinheiro já não está 

sobrando, quando a  paixão se foi, nessas horas é que o 

compromisso vai aparecer como o elo que mantém pessoas 

unidas até que passe a tempestade  e recomecem a vida de amor 

em delícias. 
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Foi produzido um filme “Compromisso Precioso” que conta a 

história de um executivo de uma grande empresa, um homem 

de sucesso, que estava no seu momento bom da vida 

profissionalmente falando, mas que de repente vem a notícia, 

sua esposa está com o mal de alzheimer.Ele tem que decidir, se 

quer continuar com o sucesso profissional ou quer cuidar da 

esposa. A pressão sobre ele é enorme, porém,  ele escolhe 

abandonar tudo, para se dedicar totalmente a ela. O 

compromisso, a palavra dada, o amor falou mais alto. 
 

( Assista o filme gratuitamente on line, neste site: 
 

http://www.palavraquefunciona.com/filmes-on-line/compromisso- 

precioso/ 
 

Ilustração: 
 

Todas as manhãs um senhor idoso pegava aquele ônibus lotado 

e descia em frente à uma clínica. Certo dia, uma moça que 

sempre o observava, perguntou-lhe: - O senhor trabalha nesta 

clínica? 
 

 

- Não, respondeu ele, minha esposa está internada aí. Ela tem o 

mal de Alzheimer. 

- Puxa, lamento muito. E como ela está? 

- Não está muito bem. Está com a memória bastante 

prejudicada. Já nem me reconhece mais. 

- Mesmo assim o senhor enfrenta este ônibus lotado todos os 

dias, somente para vir visitá-la. 

- Sim! 

- Mas, se ela já não o reconhece mais, nem se lembra das 

coisas, porque o senhor vem todos os dias? 
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- Ela já não sabe quem eu sou, mas eu sei quem ela é. Ela não 

se lembra mais das coisas, mas eu jamais me esquecerei dela.(O 

amor nunca desanima,porém suporta tudo com fé,esperança e 

paciência.  ICoríntios 13.7) 
 

Outros textos: 
 

Portanto guardai-vos em vosso espírito, e ninguém seja infiel 

para com a mulher da sua mocidade. Malaquias 2:15 
 

E dizeis: Por quê? Porque o SENHOR foi testemunha entre ti e 

a mulher da tua mocidade, com a qual tu foste desleal, sendo 

ela a tua companheira, e a mulher da tua aliança. 
 

Seja bendito o teu manancial, e alegra-te com a mulher da tua 

mocidade. Como cerva amorosa, e gazela graciosa, os seus 

seios te saciem todo o tempo; e pelo seu amor sejas atraído 

perpetuamente. E porque, filho meu, te deixarias atrair por 

outra mulher, e te abraçarias ao peito de uma estranha?Eis que 

os caminhos do homem estão perante os olhos do SENHOR, e 

ele pesa todas as suas veredas. Pv 5:18-21 



62 

 
11ª coluna: Coesão, unidade. 

 

E lhes darei um mesmo coração, e um só caminho, para que 

temam todos os dias, para o seu bem, e o bem de seus filhos, 

depois deles.E farei com eles uma aliança eterna de não me 

desviar de faze-lhes o bem; e porei o meu temor nos seus 

corações, para que nunca se apartem de mim. E alegrar-me-ei 

dels, fazendo-lhes o bem; plantá-los-ei nesta terra firmemente, 

com todo o meu coração e com toda a minha alma. Jr 32:39-41 
 

Vejo Deus se preocupando com a unidade do casal e também de 

seus filhos. Se ele se preocupa é sinal que a unidade é realmente 

vital para eles. 
 

Em Mt 10:5-6,Jesus diz:  Portanto, deixará o homem pai e 

mãe, e se unirá a sua mulher, e serão dois numa só carne? 

Assim não são mais dois, mas uma só carne. Portanto, o que 

Deus ajuntou não o separe o homem. 
 

Ser um só faz com que o casal permaneça unido e assim eles se 

tornam mais fortes para lutar contra as adversidades que 

surgirem. 
 

O tornar-se uma só carne se consuma com o ato conjugal, no 

entanto, é algo mais profundo do que simplesmente o ato. É 

uma manifestação de desejo de tornar-se ligado um ao outro de 

modo que não se pode separá-los. E ambos se envolvem com o 

propósito de se cuidarem mutuamente, sendo um o 

complemento que o outro precisava. Eles são uma só carne no 

entendimento, na alegria, nas aspirações, nos objetivos, nos 

pensamentos, nas ações, no comportamento, e no envolvimento 

físico. 
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Em Ecl 4:12 fala do casal que se une e termina dizendo que o 

“cordão de três dobras não se arrebenta com facilidade”. É 

exatamente isso, quando um está fraco o outro o encoraja, 

quando um está caído o outro o levanta e se vier alguma coisa 

contra eles, juntos eles resistirão e serão vencedores, porque 

eles formam o cordão de duas dobras, mas com a presença de 

Jesus, o cordão será de três dobras. 
 

Outros textos: 
 

Portanto deixará o homem o seu pai e a sua mãe, e apegar-se-á 

à sua mulher, e serão ambos uma carne. Gênesis 2:24 
 

Ou não sabeis que o que se ajunta com a meretriz, faz-se um 

corpo com ela? Porque serão, disse, dois numa só carne. 1 

Coríntios 6:16. 
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12ª coluna: Consenso, acordo. 

 

Mas, naquilo a que já chegamos, andemos segundo a mesma 

regra, e sintamos o mesmo.Fl 3:16. 
 

É necessário aprender a decidir em grupo, como uma família ou 

como casal. Em alguns casos, depois de ouvir a esposa, o 

marido é quem “bate o martelo”, mas é de bom alvitre, em 

nome da paz do casal, que ele sempre respeite a opinião da 

esposa e medite sobre ela. 
 

Na verdade não é importante quem decidiu ou de quem foi a 

idéia , mas o resultado que ela trará, esse é o mais importante. 
 

Especialmente nos assuntos importantes, o casal deve decidir 

junto, em consenso, buscamos o melhor para os dois. Pensar 

com altruísmo é o que se espera para chegar a um 

comportamento assim. Quando se pensa com egoísmo, então, 

não haverá consenso. 
 

O marido deve entender que sua esposa é sua auxiliadora, e é 

competente, capaz e deve ser sempre consultada, ouvida e 

quando é o caso aceita a sua sugestão. 
 

Quem não dá espaço para a esposa é porque se sente superior e 

não necessita do apoio dela, daí vem a pergunta: -Se és tão 

completo assim, porque se casou? 
 

Todos temos potencial para raciocinar e decidir pelo melhor 

caminho; somos diferentes, mas as nossas qualidades de homem 

e de mulher é para nos completar e não para nos dividir. 
 

Ilustração: 
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Conta-se que na carpintaria houve uma estranha assembleia. Foi 

uma reunião das ferramentas para acertar suas diferenças. O 

martelo exerceu a presidência, mas os participantes lhe 

notificaram que queriam sua renúncia. A causa? Fazia 

demasiado barulho e, além do mais, passava todo o tempo 

golpeando. O martelo aceitou sua culpa, mas pediu que também 

fosse expulso o parafuso, dizendo que ele dava muitas voltas 

para conseguir algo. Diante do ataque o parafuso concordou, 

mas por sua vez, pediu a expulsão da lixa. Dizia que ela era 

muito áspera no tratamento com os demais, entretanto sempre 

em atritos. A lixa acatou, com a condição de que se expulsasse o 

metro, que sempre media os outros segundo sua medida, como 

se fora o único perfeito. Nesse momento entrou o carpinteiro, 

juntou o material e iniciou o seu trabalho. Utilizou o martelo, a 

lixa, o metro e o parafuso. Finalmente a rústica madeira se 

converteu num fino móvel. Quando a carpintaria ficou só 

novamente, a assembleia reativou a discussão. Foi então que o 

serrote tomou a palavra e disse: “Senhores, ficou demonstrado 

que temos defeitos, mas o carpinteiro trabalha com nossos 

pontos valiosos. Assim, não pensemos em nossos pontos fracos, 

e concentremo-nos em nossos pontos fortes.” A assembleia 

entendeu que o martelo era forte, o parafuso unia e dava força, a 

lixa era especial para lixar asperezas, e o metro era preciso e 

exato. Sentiram-se então como uma equipe capaz de produzir 

móveis de qualidade. Sentiram alegria pela oportunidade de 

trabalhar juntos. Ocorre o mesmo com seres humanos. Basta 

observar a comprovar. 
 

Quando uma pessoa busca defeitos em outra, a situação torna-se 

tensa e negativa. Ao contrário, quando se busca com sinceridade 
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o ponto forte dos outros, florescem as melhores conquistas 

humanas. É fácil encontrar defeitos. Qualquer um pode fazê-lo. 

Mas encontrar qualidades, isto é para os sábios. Você pode usar 

suas qualidades para ser útil no trabalho de Deus e com certeza 

Ele irá aperfeiçoá-lo. 
 

 
 
 
 
 

Conclusão: 
 

 
 

Muitas pessoas tentam salvar o casamento e não sabem por 

onde começar. Eles se dão conta de uma quantidade enorme de 

acertos e ajustes que serão necessários.  

Comece trazendo Deus para dentro de suas vidas, e depois  

trabalhe o caráter e cada uma das colunas apresentadas neste 

ebook.  

E que Deus os abençoe para que consigam chegar lá e serem 

felizes e juntos. 
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